

# Antonio Skármeta en Chile: pedirá su premio en cuotas

**El escritor laureado recientemente en España aspira a que su novela sea muy leída, y comenta que el millonario galardón lo pedirá en cuotas. "Quiero vivir de la escritura sin tener que hacer trabajos al margen", explica.**

Por Marcella Soto O.

"Todo siguió de repente, mi agente literaria me llamó una semana atrás y me contó que me iba a premiar con el Premio Planeta. A partir de ese llamado todo fue una sorpresa", comentó un encantado Antonio Skármeta, quien llegó el sábado de madrugada a Chile, luego de que el miércoles se enteró ganador del Premio Planeta, con su novela "El baile de la violencia", considerada una de las más importantes galardonadas en el mundo.

Mientras, subían para la alegría, que refleja este escritor, quien por recomendación de otros decidió participar en ese concurso. "Nunca me sentí a la altura de nadie y si me decidí a hacerlo en esta ocasión fue porque la gente que leyó la novela pensó que era merecedora de un gran premio y cuando el Premio Planeta me pidió mi cooperación dije que la mandaría".

Antonio Skármeta está matutino en Santiago. En esta semana grabará nuevas capítulas de "Coyote", su programa en TVN.

Entrevista realizada a "La Segunda".

Fue su prima por "El Quijote" el que le dio la idea para el periódico sevillano con que concursó, Macarena Rojas. "Fue un pago literario medio infantil. «El Quijote» es libro de personaje y ahí hay una cita de moltas costumbres que se llaman Melquias, y de allí viene esa similitud".

Aseguró que no se ha sentido orgullo ni orgulloso, por lo menos en el medio literario, y por lo mismo si quisiera encuadrar que la reciencia de los escritores chilenos fue una de las más bonitas sorpresas recibidas en su recorrido internacional. "Alrededor de 40 autores me han felicitado, han enviado correos electrónicos, telegramas. Yo he sido un poco muy

lenta", precisó e insistió que "no creí que la novela tuviera los éxitos que los que se han mencionado lo han hecho con mucha alegría".

**"Me gustaría que se vendiera mucho"**

Observó que el Premio Planeta ha conseguido otras expectativas que se generaron en torno a la venta de libro ganador. No por nada, sólo en España la primera edición son de 250 mil ejemplares. Pero ese no es tema para Skármeta. "Yo no me ocupé de eso, yo fui yo mi trabajo de escritor, además que las ventas no dependen de mí. Obviamente, se gestó que se vendiera mucho, pero sobre el tema de si es esencial a mí bien que esto se venda, lo diré que no".

## Los destinos del dinero

El premio Planeta es, desde el año 1943, el que entrega la mayor suma de dinero. En ese caso Skármeta recibió 600 mil como poco más de 400 millones de pesos, los que ya tiene muy claro cómo administrarlos. "Yo llevo un tipo de vida bastante buena y lo que me propongo es simplemente adentrarme con alguna independencia en otra dirección. Voy a proponer que se me pague a lo largo de cinco años en cuotas y vivir como un profesional que vive de sus libros, sin tener que hacer trabajos ni pagar". Pero no todo irá a su bolígrafo y siempre que quiera hacer algo en favor de la literatura juvenil chilena. "Quiero hacer algo que favorezca a los escritores jóvenes chilenos, sin nombrar qué manda, porque lo haré sin necesidad de anotarlos".

Y ya que aspira a dedicarse exclusivamente a su profesión, cuenta que se encuentra trabajando en dos libros de cuentos. "Son temas que están tematizados, que los he escrito a lo largo de los últimos años, muchos de ellos no editados, los de los que quiero recogerlos en dos libros. Aparte de eso tengo una colección de ensayos y artículos con malos caminos".

Respecto de su segunda amadora, la primera vez viajó a Chile que conocieron en 1997 con el éxito en que se coronó en ese país su novela "Vidente pacífica" y posterior película "El Quijote". A principios de este año planea visitar nuevamente Chile, y una entrevista con su traductor. Posteriormente viajará a Argentina por los próximos cuatro o cinco días. "El baile de la violencia" aparecerá en Chile la primera semana de noviembre y es deseable ver su lanzamiento oficial con Skármeta en la región de Valparaíso.



## Grande, Coetzee [artículo] Daniel Trujillo.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Trujillo R., Daniel

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Grande, Coetzee [artículo] Daniel Trujillo. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile